

# Le nageur Patrice Debonne-Georges veut encore se couvrir d'or avec sa palme

Quadruple champion du monde parasport de natation avec palmes, le Charentais-Maritime s'apprête à remettre ses titres en jeu et espère étoffer son palmarès.

## SURGÈRES - NATATION

À croire que ses quatre titres glanés ne lui suffisent toujours pas, Patrice Debonne-Georges, résidant à Bords, licencié et entraîneur au Sporting club surgérien Plongée, disputera pour la deuxième année consécutive les championnats du monde parasport d'apnée et de nage avec palmes, du 14 au 18 novembre à Lignano Sabbiadoro, en Italie.

À 66 ans, ce retraité ayant exercé de nombreux métiers dans sa vie (sous-officier technicien de l'armée de l'air, administrateur des ventes, consultant en ressources humaines)

est amputé de la jambe droite depuis un accident de moto à l'âge de 19 ans. Après ce drame, il décide de commencer la natation pour se maintenir en forme. Quelques années plus tard, alors qu'il est installé en Nouvelle-Calédonie avec sa femme, il s'initie à la plongée. Revenu vivre en Charente-Maritime en 2017, il commence alors une nouvelle activité qui deviendra sa spécialité : la nage avec palmes.

Cette discipline comporte deux catégories : monopalme et bipalme. Bien qu'unijambiste, c'est pourtant dans la seconde qu'il s'est fait un nom en s'imposant sur les quatre distances (25 m, 50 m, 100 m et

200 m) où il était aligné lors de la première édition des championnats du monde, en 2023. « Je voulais montrer à mes élèves qu'ils peuvent réaliser des temps similaires aux miens avec leurs deux jambes », explique Patrice Debonne-Georges qui a aussi pris part, en janvier dernier, au championnat régional de nage avec palmes à Mérignac (Gironde), où il concourait avec des valides dans la tranche d'âge des plus de 65 ans. « J'y ai réalisé de meilleurs chronos que sur mes titres mondiaux », raconte-t-il fièrement.

« Je me coache moi-même en regardant des vidéos »

De quoi lui permettre d'espérer de nouveaux sacres dans un mois. En attendant, le nageur prépare la compétition sereinement. « Cet été, j'ai effectué trois séances par semaine à la piscine de Surgères. Je sais que j'ai un déficit dans le battement de ma jambe, alors je me renseigne et je me coache moi-même en regardant des vidéos pour savoir comment y remédier », assure-t-il.

La natation avec palmes ne comporte que peu de licenciés et n'est pas conventionnée par la fédération handisport. Elle n'est pas non plus un sport olympique ou paralympique. L'an dernier, les championnats du monde ne comptaient que peu de participants mais la concurren-

rence pourrait être plus rude cette année. « Je ne connais pas encore le nombre exact de participants mais la délégation française sera composée de neuf personnes, contre trois l'an dernier », précise Patrice Debonne-Georges, qui effectuera le déplacement avec Servane Barbot, également licenciée au club de Surgères et coachée par le Bornicais.

Une cagnotte en ligne pour financer le déplacement

Cette dernière, atteinte de myopathie des ceintures (une maladie qui touche les muscles des épaules et des hanches), a remporté deux titres mondiaux en apnée l'an dernier durant la même compétition. Pour concourir, les deux sportifs doivent financer eux-mêmes leur déplacement. À cet effet, une cagnotte en ligne a été lancée pour financer les frais. « On a pratiquement bouclé le financement, il nous manque encore 700 euros pour atteindre les 6.000 euros espérés », précise le nageur, qui rêverait, après les championnats du monde, de disputer les World Games, considérés comme l'antichambre des Jeux Olympiques, en Chine, du 7 au 17 août 2025. « Pour le moment, la nage avec palmes ne figure pas dans les disciplines de cette compétition, mais il y a encore une chance pour que ça soit le cas », conclut-il.

Simon Moreau

► Cagnotte en ligne à retrouver sur Hello asso (taper SCS plongée dans la barre de recherche).



Le Bornicais en compagnie de Servane Barbot, qui a remporté deux médailles d'or lors de cette même épreuve en apnée - © P.D.G